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Как в самолете
с турбулентностью

Тем временем комби-
нат продолжает работать. 
«Процесс идет, детей кор-
мят хорошо, – сказал «Биз-
нес Новостям» замдиректора 
«Комбината продовольствия 
и социального питания» Вла-
димир Шуплецов. – Объяв-
лен конкурс на должность ди-
ректора МУПа, на отделении 
школьного же питания по-
сле ареста Кадырова работа-
ют только технологи. Мы здесь 
как в самолете с турбулентно-
стью: слышим обо всем толь-
ко краем уха. Все, что я знаю, 
я знаю из СМИ: следственные 
органы с нами своей информа-
цией не делятся. Могу только 

сказать, что все проверки про-
должаются уже около года».

Не в курсе ситуации, как ока-
залось, и школьные директора, 
и заведующие школьными сто-
ловыми. Под комбинатом рабо-
тали почти все кировские шко-
лы, за исключением одной-двух. 
«Нас кормят хорошо, повара за-
мечательные, претензий ника-
ких нет, ничего не знаю», – ска-
зала директор 31-й школы Нина 
Кирилловых. «Мы не в курсе, ни-
чего не знаем и комментировать 
не будем», – был жесткий ответ 
от директора 21-ого лицея Лю-
бови Кожевниковой. Елена Ни-
колаевна, заведующая столовой 
50-й школы, почти впервые ус-
лышала от журналистов инфор-
мацию о проверках. Изумле-
ние ее было вполне искренним. 
А вот главный бухгалтер столо-
вой этой же школы была совсем 
не мила с журналистами: «Мало 
ли что там говорят, я ничего не 
знаю». Подобная реакция ожи-
дала журналистов почти в де-
сятке разных школ города. «До 
нас информация доходит также 
из прессы, наши столовые рабо-
тают непосредственно от ком-
бината, и мы никак не связаны с 
их деятельностью», – сказал ди-
ректор одной из школ, пожелав-
ший остаться неизвестным.

Наравне со следственны-
ми органами завесу тайны при-
открыли некоторые бывшие и 
настоящие поставщики ком-
бината. Оказывается, условия 
сотрудничества были далеко не 

одинаковыми для всех и пред-
почтение всегда отдавалось 
«своим».

– Когда мы начали участво-
вать в котировках комбина-
та, – рассказывает один из сель-
хозтоваропроизводителей (на 
анонимных началах), – нам сра-
зу сказали, что не надо постав-
лять недорогих продуктов. А 
мы могли сделать дешевле, все-
таки идет работа на социаль-
ные группы – на школьников. 
Но когда мы привозили продукт 
на базу, мы видели, что у дру-
гих поставщиков качество това-
ра при одинаковой с нами цене 
намного ниже. Возникал спра-
ведливый вопрос: почему у тех 
поставщиков и перекупщиков, 
у кого цены в несколько раз 
выше, продукции покупается 

больше? У кого низкая котиров-
ка, к примеру, брали всего тон-
ны две, у кого высокая – тонн 
двадцать. Ответ очевиден: эти 
поставщики – аффилирован-
ные лица. Шила в мешке не ута-
ишь. Руководство же комбината 
недвусмысленно давало нам по-
нять, что у них везде свои люди, 
вплоть до городской админи-
страции, и что они получают за 
свои махинации солидные от-
каты. Меня откровенно поража-
ла эта атмосфера. Все-таки речь 
идет о детском питании.

Однажды, как рассказал наш 
собеседник, он был свидетелем 
скандала в детском саду. Заве-
дующей столовой пришли гра-
наты (фрукты): из всей партии 
одна часть по цене примерно 
58 рублей, а вторая – по 100 
рублей. Объяснение руковод-
ства – разные поставщики. Еще 
одна схема «комбинаторов»: они 
предупреждают поставщиков 
о том, что работают по ценам 
прошлого года. Те соглашают-
ся, а перед самыми поставками 
им заявляют, что все меняется, и 
работа будет вестись со свежим 
урожаем. В итоге выигрывает 
только один поставщик, цена у 
которого, как оказывается, в три 
раза выше всех остальных.

Не давали работать со шко-
лами и детсадами и пригород-
ному агрокомбинату «Красно-
горский». Об этом Владимир 
Яговкин, его бывший руково-
дитель и нынешний депутат об-
ластного Заксобрания, откры-

то заявляет: «Красногорскому» 
было сложно зайти на этот ры-
нок. Руководство было ужасное, 
овощи закупались не через кон-
кретного производителя, а через 
некоторые ступенчатые структу-
ры, через третьи фирмы. Отпи-
ски были разные: то нарекания 
по качеству, то несвое временные 
поставки. Мы, конечно, глубоко в 
эти разборки не вникали, потому 
что доля рынка в данном случае 
для нас была небольшой. А вовсе 
перестали «бодаться» по этим во-
просам после того, как появился 
потребитель, которого и наши 
сроки, и наше качество устраива-
ли. Я имею в виду федеральные 
сети. Теперь же, когда у «Доро-
ничей» появилась своя концеп-
ция готового питания, я думаю, 
механизм питания школьников 

станет более прозрачным. Имен-
но поэтому она и принимает-
ся многими в штыки: станет не-
возможно использовать теневые 
механизмы. Все порционно, по 
заявке, лишний раз никто не по-
кушает, ничего не отщипнет и в 
сумке не унесет. Конечно, в свя-
зи с этим появляется много за-
интересованных в том, чтобы все 
осталось по-старому».

Появляются, среди проче-
го, на разных форумах и сай-
тах и мнения о том, что вся эта 
«уголовщина» была затеяна с 
той целью, чтобы дать свобо-
ду действий как раз «Дорони-
чам». Напомним, слухи о том, 
что комбинат готовых блюд аг-
рохолдинга «Дороничи» наме-
рен поставлять свою кухню в 
кировские школы, появились 
еще летом прошлого года. Зам-
главы городской администра-
ции Александр Преснецов эту 
версию тогда подтвердил, ска-
зав СМИ, что меню комбина-
та готовых блюд проходят со-
гласования в соответствующих 
инстанциях, после чего экспе-
римент будет запущен в не-
скольких школах. Директора, 
учителя и родители выражали 
тогда к таким переменам свое 
явное недоверие. Сменятся ли 
одни «комбинаторы» на других, 
пока неизвестно. Лишь бы это не 
стало очередной серией следу-
ющего детектива.

Подготовила Елена Окатьева
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